

## Dirección de

## Investigación & Vinculación con el Medio Ampliar el conocimiento en la Patagonia-Aysén UAysén

Conocimientos acerca del Virus de Inmunodeficiencia Humana de estudiantes de las comunas de Coyhaique, Aysén y Cisnes.

Leonardo Flores Garcés, Loreto Flores Uribe, Daniel Conei Valencia.

Matrones, Departamento de Ciencias de la Salud, Universidad de Aysén, Eusebio Lillo 667, Coyhaique, Chile.

En Chile la incidencia del Virus de Inmunodeficiencia Humana (VIH) registró un aumento del 173% entre los años 2010 a 2019, existiendo 15 mil personas potencialmente contagiadas, destacando la población adolescente. En la Región de Aysén, entre el 2016 y 2017, el aumento fue de un 81%. El principal factor de esta alza es la falta de información sobre la enfermedad. Objetivo: describir los conocimientos acerca del VIH de estudiantes adolescentes de las comunas de Coyhaique, Aysén y Cisnes. Metodología: se aplicó el Cuestionario de Prevención del SIDA de Ballester et al adaptado en 445 estudiantes de 14 a 19 años de las comunas mencionadas. Resultados: el 80% de los estudiantes ha recibido información sobre infecciones de transmisión sexual y VIH/SIDA. El 30,5% sabe que se transmite a través de lactancia, el 33,4% piensa que se puede infectar a través de la orina, el 80,3% sabe que para detectar la enfermedad es necesario una prueba sanguínea. Conclusiones: los estudiantes han recibido información sobre VIH/SIDA y temas afines, sin embargo ésta es considerada deficiente o regular. Se desconocen aspectos fundamentales en la prevención de la enfermedad. Se debe garantizar el acceso universal a la información desde temprana edad.

Palabras clave: Conocimiento, adolescente, virus de inmunodeficiencia humana, preservativo masculino, infección de transmisión sexual.

Organizan:





